



ごあいさつ

会長 阿部 一郎

## ハット市と提携して30周年～2025年を迎えて～

今年、箕面市がNZ・ハット市と国際協力都市提携を締結してから30周年を迎える節目の年です。思えば、30年前の1995年の7月16日、私は箕面市の担当者として、当時の橋本市長や日本文化を紹介する市民の皆様とともに、ハット市で調印式に臨んでいました。

実は、この年の1月17日、皆様もご承知のとおり、阪神淡路大震災が発生していました。予定どおり調印式を行うのか、それとも延期するべきなのかと随分思案したことを覚えています。そのときに橋本市長からいただいた言葉を今でも鮮明に思い出します。それは、「こんなときだからこそ、未来を切り開く一歩を踏み出そう」でした。果たして、その後の両市の交流は、未来を切り開くものになっていたのでしょうか、節目の年だからこそ、式典やイベントに終始するのではなく、過去の検証も行う必要があると思います。

これからの両市の交流を意味のあるものにするためにも、私たち市民は行政とともに検証に参画し、混迷を深める世界の姿に目をそらすことなく、世界平和の実現に向けて新たな一歩を踏み出すときを迎えています。



## キウイパーティー

窪 敏夫

12月7日(土)年末恒例のキウイパーティーを阪急箕面駅近くのレストラン「フォレスト・ガーデン」で開きました。ここで開催するのは今回が初めてでしたが、門を入ってすぐにイングリッシュ・ガーデン風のお洒落な庭があり、会場になった部屋にはグランド・ピアノが置かれ、リビングの様な落ち着ける空間でした。

パーティーの参加者は26名その内3名は外国人で、英会話サロンでお世話になったアーロンさん、文化国際室のトレースさん、そして日本在住30年と言うニュージーランド人のブライアンさんが参加してくれました。また今回は船場まちづくり協議会の方、宝塚でニュージーランド関係の活動をしておられるキウイサロンの方々、洋書の輪読会の方、元運営委員で今は立派な社会人になった方など色々な人達に参加頂き、一回り大きくなった印象がありました。

約2時間のパーティーは大盛況で軽音部の演奏もかき消されるほどの賑やかさでした。また幹事をしているところ云う時に昔からの人達にお会いするのが楽しみなのですが、今回は本当に古くからの会員お二人に来て頂き、お元気な様子に大変嬉しく思いました。

今年は姉妹都市提携30周年の年になります。さらに翌年の2026年はハットクラブ創設30周年の年になります。

色々な記念行事が行われると思いますが、その節は是非ご参加下さい。



## NPOフェスタ

東 三貴子

10月27日(日)に今年も恒例のNPOフェスタが みのおキューズモール かやのさんぺい橋などで開催されました。

今夏の猛暑が落ち着いた、程良い気候の一日でした。

毎年写真の展示をしています、今回は少しでも興味を持ってもらおうと、マウリの踊りで使われる「ポイ」を簡単に作ってもらおうという企画をしました。

午前中は人が少なかったのですが、それでも 20年ほど前に箕面から中学生をハット市に派遣していたことがあり、その当時参加されたという方や、ニュージーランドに留学していたという方など数人が立ち止まって、当時の思い出などの話をしてくださいました。

午後になって、ようやく子供連れのファミリーなどが増えたのですが、こちらからお声を掛けないとなかなか立ち止まってもらえません。お子さんが「ポイ」に興味を持たれても親御さんに引っ張られて、振り返りながら行ってしまうということも度々でした。たぶん通行人も何をしているクラブだろう？とわからないままに通り過ぎてしまわれるのだと思います。

ニュージーランドに興味を持っておられる方は少なくないと思いますので、例えばマウリ独特の音楽を流すなど何か心を惹きつける展示をするなどの工夫を考えることが今後の課題だと思います。



## ワインの集い

川島 一彦

第17回目を迎えた「NZワインの集い」は10月19日、市民活動センターの大きい部屋で開催されました。

今回は参加者19名で、二つのテーブルを作り、それぞれ10名づつくらいで座っていただきました。赤、白、ロゼなど合計8本のワインが用意され、それぞれの香り、コク、味わいなどを賞味しました。

今回ソムリエの栗本さんが用意された資料には、赤、白の代表的な銘柄が分かりやすく図解されていてたいへん参考になりました。赤のフルボディで最右翼にはシラー、そして白の辛口で最左翼にはソービニオン・ブランが格付けされていました。酒好きの私などは内心「我が意を得たり」と得心した次第です。

会を重ねてくるにつれ、日常ではこれまで余りなじみのなかったワインの味わい方が徐々に分かってくるのが感じられます。安いからと言って一本数百円のワインを買った時と、すこし無理をして好きなシラーを買った時などは、その違いにおどろかされます。これも毎年この会に参加してきて勉強した事のひとつです。

今回は、かわいい坊やもふたり参加してくれて、和やかな雰囲気になったのはうれしい事だと思います。

このようにニュージーランドのワインを楽しむながら、皆さんと和気あいあいと語りあい、ハッピーな気分させてくれるこのつどいには、これからも続けて参加したいと思っております。



令和7年（2025年）2月1～7日、箕面市ハット市国際協力都市提携30周年事業として箕面市から原田市長をはじめとする訪問団が、ニュージーランドを訪れました。

参加者は箕面市長、市議会議長、教育長。同行者は箕面市国際交流協会理事長、箕面市教育委員。随行者として箕面市職員（文化国際室長）、CIR（国際交流員）という方々です。

ハット市長や議員との会議は、自己紹介のあと、箕面市からは姉妹都市交流に関する提案のプレゼンテーションや意見交換、そして両市長が提携協定確認書へサインをしました。その後、記念品の交換や記念撮影がありました。

30周年記念式典はダウス美術館の展示室にて開催され、オープニングとして、「HIWA」のマオリ民族舞踊グループによるハカや歌のパフォーマンスが披露されました。

※詳しくは、箕面市ホームページ内『撮れたて箕面ブログ』の中で、同行した国際交流員のトレースさん（NZ出身）が今回の訪問の記事を投稿しています。



## Bar Bridge

川島一彦

市民活動センターの主催で「バー・ブリッジ」が1月に開かれました。かやのさんぺい橋の上で、1月24日（金）と25日（土）の二日間、いずれも夕方5時から8時までで、我々を含めた3団体が参加しました。我々は「ニュージーランドについて語ろう」をテーマに、通行の人たちとお酒を片手にお話をしました。市民同士の交流が目的だったので、あまり会員勧誘のようなかたちは避けるようにして、当クラブの沿革や活動内容について説明したりしました。

二日間で10名ほどの方々に立ち止まっていただき、色んなことを語り合いました。夜が更けるとおたがいの息が白く見えるくらいすこし寒かったですが、結構楽しい時間を過ごせたと思います。



## マオリの伝統料理『ハンギ』

昔ながらのハンギは、下ごしらえとして食材をフラックスの葉で包みます。現代では布袋やアルミホイル、網かごなどが用いられるほか、一食分ずつアルミ容器に入れ、厚紙で蓋をしたハンギパックもよく使われています。

地面に穴を掘り、底に焼け石を、その上に食材を入れた籠を置いて、湿らせた布を被せます。続いて穴を土で埋め戻すと、焼け石の熱が保たれ、食材に伝わっていきます。

分量にもよりますが、出来上がりまでは3~4時間かかります。

その昔は魚、鶏肉、さつまいもなどの根菜類を主な材料にしていました。

現代では、豚肉、羊肉、じゃがいも、かぼちゃ、キャベツ、洋風練り団子がしばしば含まれています。

時間をかけてゆっくりと熱を通していくので、肉はほろりと崩れるほど柔らかく、野菜は風味豊かに仕上がりに、燻製に似た土と煙のかすかな香りが味に深みを添えています。



## 年間活動予定

- ・2月：Bar Bridge（P2に掲載あり）
- ・3月：ハットクラブだより No.57 発行
- ・4月：お花見
- ・5月：ハット市訪問団の歓迎会
- ・6月：総会・意見交換会  
ハットクラブだより No.58 発行
- ・7月：阪大まつりへの参加（未定）
- ・10月：第18回NZワインの集い  
：NPOフェスタへの参加  
（近年2回目・市民活動センター、多民族フェスティバル参加に替えて）
- ・12月：キウイパーティ（ハットクラブ忘年会・国際交流の輪を広げます）

### ♪お花見のご案内♪

今年は場所も方法も一新して、みのおキューズモール敷地内『せせらぎ公園』で開催します。皆さまのご参加をお待ちしております。

日時：4月5日（日）11：00～14：00

場所：みのおキューズモール敷地内『せせらぎ公園』

参加費：無料

お弁当：お弁当も飲み物も各自で持参してください

集合場所：みのおキューズモール『モンベル』の前

集合時間：11：00

申込み先：川島さんまで

メールアドレス [kk@niceshot.jp](mailto:kk@niceshot.jp)

☎ 072-728-1203

雨天中止（2～3日前に判断してご連絡します）



### ♪英語サロン はじめました♪

ハットクラブの「英会話サロン」が休会になってさびしいですね。

そこで、日本人だけで英語でおはなしをしませんか？（日本語可）

先生はおらず、みんな平等です。初心者も大歓迎です。

場所：箕面市立中央生涯学習センター 3階 会議室

日時：毎月 第二、第四木曜日 10：00～12：00

参加費：一回 100円

トピック：なんでもけっこうです、好きな事をしゃべりましょう！

参加申し込み：野村さん メール：[cabid006@hcn.zaq.ne.jp](mailto:cabid006@hcn.zaq.ne.jp)



お願い：各行事や活動の詳細はEメールでご案内します。インターネット環境がない会員の方々は、お手数ですが会長（Tel 090-1244-8275）またはお知り合いに事前に電話等でご確認をお願いいたします。



### 編集後記

この春は、気温が低い日が多く、春の花の開花が少し遅いようです。梅の花がようやく見ごろになってきました。色とりどりの梅は、春の訪れを告げ、皆さんの目を楽しませてくれるでしょう。

桜もちょうど入園式や入学式のころに満開になるかもしれませんね。

今年は箕面市ハット市国際協力都市提携30周年の記念事業が行われますので、その様子をハットクラブだよりでお知らせしていきたいと思っております。

### 【お詫び】

ハットクラブだよりは、毎年6月と2月に発行しています。本号は諸事情により発行が遅れましたことをお詫び申し上げます。